

les infections sérieuses, que nous allons étudier, peuvent être observées.

Dans ces formes légères, le seul retentissement sur l'état général, est marqué par le poids de l'enfant. L'enfant n'augmente pas de poids et maigrît. À ce sujet, il est bon de dire que parfois il n'y a aucune relation entre l'intensité de la diarrhée et la prise de l'état général. Ainsi on peut observer des diarrhées à type cholérique ne retentir en aucune façon sur l'organisme, sauf par l'amaigrissement qu'elles produisent. Il n'y a ni fièvre ni algidité. Il semble que dans certains cas la virulence des microbes est toute particulière et ne provoque que de la diarrhée intense. Peut-être, il y a lieu de penser, dans ces faits, à une toxine purement active sur la sécrétion de l'intestin, poison qui n'est pas absorbé par la muqueuse. Le pronostic de la forme banale n'est pas grave.

*Forme stomachale.*— Le foyer d'intoxication peut rester localisé à l'estomac. Il n'existe pas de diarrhée, et même il n'y a pas d'émission de selles. Les seuls signes sont les suivants : vomissements brusques et intenses, accompagnés d'une certaine voûture à l'épigastre. La langue est saburrale, l'enfant a de l'anorexie et rapidement du collapsus. C'est l'indigestion aiguë étudiée par Siebert, Heubner. Dans des cas plus légers, l'état général n'est pas atteint ; l'enfant vomit, paraît souffrir du creux épigastrique, qui est un peu tendu et ballonné. Tout se calme avec le repos de l'estomac et la diète hydrique. Cependant, parfois celle-ci ne donne aucun résultat. En ce cas, les vomissements cessent seulement avec un lavement purgatif. Ce sont des vomissements d'intoxication stercorale qui ne tiennent à aucune altération de l'estomac.

*Forme pyrétique.*— Ce qui caractérise cette forme est 1° La fétidité des selles ; 2° Le tympanisme très marqué ; 3° L'état infectieux d'allure typhoïde. La peau est chaude et